



Mineros mexicanos protestan frente a empresa en Canadá

JARED LAURELES Y JESSICA XANTOMILA

Con apoyo de organizaciones sindicales internacionales—entre ellas, la United SteelWorkers (USW), de Estados Unidos y Canadá—, integrantes del Sindicato Nacional Minero protestaron en la sede de la compañía Orla Mining, en Vancouver, para denunciar violaciones a sus derechos laborales y a la libertad sindical en la mina Camino Rojo, Zacatecas.

Acusaron que la empresa canadiense incumple con la ley, ya que los presiona para imponerles un gremio de protección patronal, así como en negarse a negociar un contrato colectivo y reconocer como su titular al Sindicato Nacional Minero, que encabeza el diputado federal Napoleón Gómez Urrutia.

Esta organización ha obtenido resoluciones a favor en varias instancias judiciales; sin embargo, frente a la renuencia de la transnacional en reconocerla como la representación legal de la sección 335, los obreros defenderán sus derechos ante la SCJN, advirtió Nahir Velasco, coordinador jurídico. A su vez, Daniel Aguirre López, secretario de fomento cooperativo del Comité Ejecutivo



Nacional, señaló que a pesar de que Orla Mining está sujeta a un panel laboral al amparo del T-MEC, los directivos “amedrentan” a los obreros con no pagarles utilidades, además de que han enfrentado “amenazas de muerte”.

El caso más reciente fue el de Jaime Alberto Pulido León, secretario de Trabajo de la sección 335, quien sobrevivió a un aparente atentado luego de que un hombre armado intentó ingresar a su domicilio.

“Un cártel está presente en la mina, y presuntamente tiene vínculos con la gerencia de la empresa y el sindicato propatronal. Han amenazado con violencia a los traba-

▲ **Integrantes de la sección 335 recibieron el apoyo de sus colegas canadienses.** Foto tomada de redes sociales

ADORES que no apoyan al sindicato propatronal”, denunció el gremio metalúrgico internacional.

“Apoyamos firmemente a nuestros aliados, los obreros. El USW hará todo lo posible para garantizar que se respeten los derechos laborales y humanos dondequiera que las empresas mineras canadienses tengan operaciones”, declaró Scott Lunny, director regional del sindicato.